

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
Dimanche 18 Août 2024

Textes proposés

Proverbe 9.1-6

Jean 6. 51-58

Traduction Louis Segond

Cantiques proposés

Psaumes 36 : O Seigneur, ta fidélité

Comme un souffle fragile AEC 232

Oh Dieu tu es fidèle AEC 233

Confie à Dieu ta route AEC 616

Moment musical

SALUTATION et INVOCATION

Bien-aimés soyez les bienvenues même si c'est Dieu qui nous accueille.
Grace et paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de
Jésus Christ notre sauveur. Amen

*Toi qui a des oreilles pour entendre, écoute ce que l'Esprit dit à l'Eglise :
Voici ce que dit l'Amen, le témoin fidèle et véritable, l'auteur de la
création de Dieu...*

*Voici : je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et
ouvre la porte, j'entrerai chez lui je dînerai avec lui et lui avec moi.
(Apocalypse 3.20)*

Le Christ est sur le seuil de notre maison,
Il a le heurtoir à la main, et il frappe à notre porte.
Que celui qui a des oreilles pour entendre tourne la poignée, car la porte
ne peut s'ouvrir que de l'intérieur.

Je vous invite à la prière :

Au commencement de ce culte, nous savons que tu es là, et que tu nous
attends. En répondant à ton invitation, nous avons fait le choix d'ouvrir
notre porte.

Tu es l'hôte, et tu es l'invité.

Tu es le vivant au milieu de nous.

Nous sommes réunis en ton nom.

Accorde-nous de t'accueillir et de te rejoindre. Amen

Entrons dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges

Spontané 201 : <https://video.link/w/Tlivd>

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'offrir la louange de nos cœurs.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'adorer Jésus Sauveur.

Louons Dieu

À la foule qui veut plus de miracles, tu dis :

Je suis le pain de vie, celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif.

Tu es le pain de notre faim,

Tu es le vin de nos festins.

Aux religieux qui refusent de t'écouter, tu dis :

« Je suis la lumière du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie »

Tu es clarté dans notre obscurité,

Tu es lumière sur notre cécité.

À ceux qui sont perdus et qui cherchent le chemin, tu dis :

« Je suis le bon berger, le bon berger donne sa vie pour ses brebis ».

Tu es le berger qui nous conduit,

Et l'agneau qui nous guérit.

Aux disciples réunis pour la dernière fois autour de la table, tu dis :

« Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi ».

Tu es chemin dans nos déserts,

Tu es la vérité de notre prière.

Aux amis rassemblés qui accueillent tes dernières paroles, tu dis :

« Je suis la vigne, vous êtes les sarments : celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là portera du fruit en abondance ».

Tu es la terre de nos racines

Tu es la sève et tu es la vigne.

Chantons le Psaumes 36 : O Seigneur, ta fidélité

<https://youtu.be/L3Vk2CBgvTo?si=Y39WOP5H516Prwxz>

REPENTANCE

Présentons-nous à Dieu tels que nous sommes.

Prions Dieu : Seigneur ma vie, comme le monde, est le théâtre de ta gloire.

Avec confiance, je veux te la remettre, car tu en es l'auteur, et j'en suis l'interprète parfois maladroit.

Il est fréquent que je ne comprenne pas tes intentions, et que je me décourage de saisir le sens de tout ce que tu fais.

Quand je discerne plus clairement la direction que tu m'indiques, il m'arrive de buter sur un obstacle que j'ai moi-même créé.

Jusqu'à ces moments où je prétends être le seul et véritable auteur des événements de ma vie en usurpant ta place.

En venant à toi dans la prière, l'heure vient de reprendre ma place d'homme et de te reconnaître dans ce Dieu vivant qui m'offre son pardon en Jésus-Christ.

Seigneur, fais renaître en moi la fidélité à ta volonté pour que je puisse l'interpréter aujourd'hui ; et inspire l'action de mes jours afin qu'elle reflète ta bonté. Amen

Spontané : 407-1 AeC <https://video.link/w/THS8d>

Seigneur reçois, Seigneur pardonne

Notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes,

Enseigne-nous à le donner.

Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,

Ait pitié ait pitié de moi.

DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Dans la prière, nous nous confions à Dieu.

En ne considérant cette prière qu'avec nos yeux humains, nous pourrions déjà en compter les bienfaits.

La prière apaise et donne confiance. Elle ouvre au dialogue intérieur, elle unifie.

Mais en la regardant avec les yeux de Dieu, ses bienfaits dépassent tout calcul. Elle n'est plus la nôtre seulement, car elle devient présence et voix de Dieu en nous, Esprit de Dieu priant en nous.

Dans le livre d'Esaïe, il est écrit : « *Ne crains pas, car je t'ai racheté, je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi.* » (Esaïe 43.1)

Aussi, les yeux que nous fermons sur notre recueillement, les mains que nous joignons, ou élevons et les têtes que nous inclinons ou levons au ciel sont les signes de notre adoption par le Père.
Quand Dieu vit en nous, toute crainte est abolie.
Nous vivons en Lui, avec lui et par lui. Ce n'est plus nous qui vivons, c'est lui qui vit en nous.
À lui soit toute la gloire.

Après cette parole de grâce je vous invite à vous lever pour chanter notre reconnaissance envers Dieu.

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>
Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !
Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,
Je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous la force d'être et de faire :

Selon l'épître de Paul aux Ephésiens. (Ep 5.15-21)

Prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages ; rachetez le temps, car les jours sont mauvais. C'est pourquoi ne soyez pas inconsidérés, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur.

Ne vous enivrez pas de vin : c'est de la débauche.

Soyez, au contraire, remplis de l'Esprit ; entretenez-vous par des psaumes, par des hymnes, et par des cantiques spirituels, chantant et célébrant de tout votre cœur les louanges du Seigneur ; rendez continuellement grâces pour toutes choses à Dieu le Père, au nom de notre Seigneur Jésus Christ.

Que l'esprit de Dieu nous donne de vivre selon sa volonté.

Spontané : 512 Aec <https://video.link/w/S7F6d>
Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi
Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi
Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi
Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination

Seigneur, ta parole est un heurtoir qui frappe à la porte de nos cœurs fatigués.

Ta parole est une pluie qui féconde notre terre desséchée.

Ta parole est une fontaine qui désaltère notre vie assoiffée.
Ta parole est une graine semée dans le champ de notre humanité.
Seigneur, nous ouvrons les pages de l'Écriture, que parle ta parole.
Amen

Proverbe 9.1-6

La sagesse a bâti sa maison, Elle a taillé ses sept colonnes. **2** Elle a égorgé ses victimes, mêlé son vin, Et dressé sa table.**3** Elle a envoyé ses servantes, elle crie Sur le sommet des hauteurs de la ville : **4** Que celui qui est stupide entre ici ! Elle dit à ceux qui sont dépourvus de sens : **5** Venez, mangez de mon pain, Et buvez du vin que j'ai mêlé ; **6** Quittez la stupidité, et vous vivrez, Et marchez dans la voie de l'intelligence !

Jean 6.51-58

51 Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement et le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du monde. 52 Là-dessus, les Juifs disputaient entre eux, disant : Comment peut-il nous donner sa chair à manger ? 53 Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez son sang, vous n'avez point la vie en vous-mêmes. 54 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a la vie l'éternelle : et je le ressusciterai au dernier jour. 55 Car ma chair est vraiment une nourriture, et mon sang est vraiment un breuvage.56 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang demeure en moi, et je demeure en lui. 57 Comme le Père qui est vivant m'a envoyé, et que je vis par le Père, ainsi celui qui me mange vivra par moi. 58 C'est ici le pain qui est descendu du ciel. Il n'en est pas comme de vos pères qui ont mangé la manne et qui sont morts : celui qui mange ce pain vivra éternellement.

Cantique 232 : Comme un souffle fragile
https://youtu.be/1BRn0Ufvp0I?si=B_E7sPQuGyz6Jg0H

PRÉDICATION

Le chapitre 6 de l'évangile de Jean commence par la multiplication des pains.

Et le passage que nous venons de lire c'est un enseignement que Jésus a donné dans la synagogue de Capharnaüm. Ici, son enseignement devient difficile à entendre.

Avant cet épisode, Jésus a rassasié une foule de gens avec 5 pains et 2 poissons que quelqu'un dans la foule a présentés. Maintenant, il parle de lui-même, de sa propre chair, comme le vrai pain à savourer, à manger, à dévorer, à se l'approprier.

En effet, la foule ayant vu les prodiges opérés par Jésus, n'a cessé de venir vers lui pour lui demander encore des prodiges et des miracles. Un peu plus haut, au verset 30 de notre chapitre, ceux qui le suivent disent : *« Quel signe produis-tu donc, toi, pour que nous voyions et que nous te croyions ? Qu'elle œuvre ferais-tu ? »*

C'est une question fondamentale et cruciale à laquelle Jésus répond de manière radicale également.

En effet, quand Jésus pose des signes, il les pose au service d'une parole. L'eau qu'il a changé en vin, c'est le signe qui montre qu'il nous aime et qu'il prend soin de nous. Ceci en nous donnant ce dont nous avons besoin pour que nous nous réjouissons pleinement de la vie qu'il nous donne.

La guérison de l'aveugle signifie la lumière que nous avons quand nous nous laissons conduire par la Parole de Dieu ou quand nous marchons avec Dieu.

La multiplication des pains signifie qu'il est le pain de vie.

Et c'est là que son discours devient difficile à assimiler et à entendre.

« C'est moi qui suis le pain vivant descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra pour toujours ; et le pain que, moi, je donnerai, c'est ma chair ».

Comment ne pas être choqué devant une telle affirmation ? En réalité, la simple connaissance de Jésus, de sa famille, de son entourage, de son métier empêche de saisir sa véritable nature. Pourquoi est-il là et quelle est sa mission ?

Nous pouvons bien comprendre l'abasourdissement de son auditoire disant : Comment celui-ci peut-il nous donner sa chair à manger ?

Son discours heurte et provoque des disputes et des divisions au milieu de son auditoire et de son peuple. Beaucoup parmi ceux qui l'ont suivi, n'ayant pas compris et n'ayant pas supporté la parole et l'enseignement

de Jésus l'ont quitté. C'est la première fois dans l'évangile qu'on fait allusion à des disciples quittant Jésus en raison de la dureté de son enseignement.

Alors comment peut-on comprendre cette énoncée de Jésus. Comment sa chair, ce qu'il est donc réellement, peut-elle devenir une vraie nourriture. Comment son sang, sa vie, ce qu'il a de plus précieux, peut-il devenir un vrai breuvage.

En réalité, nous, les humains, comme tous les êtres vivants, avons **un** besoin vital de l'eau et de la nourriture pour survivre.

Et en tant que êtres humains, pour survivre, nous avons **besoin** plus que de la nourriture.

Et ce besoin réside dans le relationnel. Et finalement, ce qui nous rend vivant, c'est la relation.

Et l'anthropologie biblique est une anthropologie relationnelle. Une Anthropologie qui se distingue de l'anthropologie de la culture gréco-latine laquelle caractérise l'homme en un corps et une âme et la mort c'est la séparation de l'âme et du corps.

Dans la Bible, la chair est la personne elle-même, la personne humaine dans sa totalité, et dont la qualité de vie dépend de sa relation avec Dieu.

Et c'est pour cultiver cette relation avec Dieu que Jésus parle de lui-même comme le pain de vie. Le pain dont Dieu nous donne et nous propose pour que nous restions toujours vivants, pour que nous vivions éternellement.

Puisque l'éternité existe seulement en Dieu ; c'est en restant et en demeurant en Dieu que nous pouvons maintenant et aujourd'hui vivre et habiter cette éternité de Dieu. Et c'est Jésus, en tant que Parole vivante de Dieu qui nous donne accès à cette éternité de Dieu.

Jésus, le pain de vie destiné à l'humanité pour son salut ! Comme il est bien mentionné dans la bible et dans l'Évangile : Toute chair verra le salut de Dieu (Luc 3.6 et Esaie 40.5). C'est une promesse qui se réalisera au moment où la Parole fait son œuvre. Quand elle sera annoncée, partagée, mangée, dévorée, avalée, assimilée.

Le fait de manger la Parole comme de la vraie nourriture est mentionné plusieurs fois aussi dans la Bible.

Quand Dieu a envoyé le Prophète Ezechiel auprès des enfants d'Israël, voici ce qu'il dit : « *Fils de l'homme, mange ce qui est devant toi ! Mange ce livre et va parler à la communauté d'Israel.* » *J'ai ouvert ma bouche (dit Ezechiel) et il m'a donné ce livre à manger. Il m'a dit : « Fils de l'homme nourris ton ventre et remplis tes intestins avec ce livre, celui que je te donne ! » Alors je l'ai avalé, et dans ma bouche, elle a été douce comme du miel.* (Ezechiel 3.1-3). La parole douce comme du miel se trouve dans les Psaumes aussi.

En effet, bien-aimés, la Parole de Dieu, bien qu'elle soit dure, ou parfois incompréhensible, elle gagne en douceur pour les palais. À chaque fois, elle fait renaître et donne une nouvelle orientation de la vie.

Oui si Dieu se fait connaître, si Dieu se fait chair, s'il se donne en son Fils Jésus-Christ, la Parole faite chair, c'est pour rejoindre et gagner notre humanité. Il veut faire de nous sa demeure. Il veut que nous vivions en lui comme il veut vivre en nous. Parce qu'il n'y a rien en nous, dans notre intimité, dans notre être tout entier qui ne peut pas être visité, habité renouvelé, transformé par la Parole de Dieu.

Dans ce passage on ne parle pas de la foi, mais on parle de demeure. Demeurer c'est accepter l'hospitalité. Et l'hospitalité dictée par l'amour permet le Christ de trouver sa demeure en nous.

« *Si quelqu'un m'aime, dit Jésus, il observera ma parole et mon Père l'aimera et nous viendrons en lui et nous établirons chez lui notre demeure* » (Jean 14, 23).

Oui, l'amour qui nous unit à Jésus est toujours à base de paroles qui sont en mémoire pour être mises en pratique. Ce qui veut dire que l'amour se réalise dans la communion des volontés et des agirs.

Ce qui veut dire aussi que la foi n'est ni idée, ni croyance ; la foi est une posture, elle consiste en une façon de vivre et d'agir. Vivre dans l'intimité de relation avec Dieu. Une attitude qui nous met également en relation et en communion avec nos frères et nos sœurs à la manière du Christ.

Dans cette démarche, nous ne perdons pas notre vie, au contraire nous entrons dans la Vie. Cette vie qui est menée, de l'intérieur, conduite,

guidée, contenue, soutenue, animée, rassemblée, tournée vers son Auteur.

C'est ce que réalise le Seigneur en venant demeurer en nous, il est comme ce guide qui nous aide à aller vers notre finalité, il épouse notre être en toutes ses dimensions, il les conforte, les oriente...

C'est comme cela qu'il devient en nous nourriture, son dynamisme nous habite, aussi bien dans le corps social que dans l'intimité de chacun et chacune...

Oui, Jésus nous propose une progression, il a donné vigueur au corps social dans le désert en multipliant pains et poissons, il propose à chacun, chacune de recevoir en lui-même cette vigueur en mangeant sa chair, en buvant son sang.

Il nous annonce que cette vigueur est celle qu'il reçoit lui-même du Père...

Ce chemin nous en héritons du Christ lui-même, de son existence vécue...

Frères et sœurs, la lumière de l'Évangile n'est pas une illumination qui nous demeure extérieure : elle est un feu qui exige de pénétrer en nous pour y opérer une transformation.

Avec Jésus nous pouvons devenir des « viveurs de Dieu » dans le quotidien de nos vies.

Nous pouvons être ce petit coin d'humanité où la Parole de Dieu peut se faire chair pour continuer les gestes et la vie du Christ.

Manger la chair du Christ et boire son sang, c'est faire nôtre son humanité, sa manière d'être humain, ce qui nous conduit finalement à partager sa divinité...

Manger, faire nôtres, le corps et le sang du Christ signifie adopter, reproduire en nous l'amour qui l'amène à donner sa vie, l'amour tel qu'il est en Dieu et qui constitue son être.

Croire que vivre en plénitude consiste, paradoxalement, à livrer sa vie pour faire vivre les autres.

Certes, ce don qui nous fait rejoindre notre vérité d'humains ne passe pas forcément par une effusion de sang, par un supplice comparable à celui de la Croix : la vie peut se donner au jour le jour quand nous oublions ce qui nous avantage et choisissons ce qui peut mieux faire vivre d'autres humains.

Alors, rassemblés par cet amour reçu de Dieu, nous devenons le Corps du Christ qui est l'Église, c'est-à-dire l'humanité réconciliée au-delà des violences engendrées par notre volonté de dominer.

Ensemble, nous sommes la chair et le sang du Christ, aujourd'hui livrés aux humains.

Frères et sœurs, contrairement à la foule qui murmurent en écoutant cette parole, rendons grâce à Dieu pour ce don qu'il nous fait...

Laissons-le conduire aujourd'hui nos existences...Allons à lui, offrons-nous à son dynamisme....

En posant cet acte, nous naissons à l'acte même du Fils, le Christ... nous devenons comme Lui... en nous tournant en Lui vers le Père, en entrant ainsi dans la vie en plénitude.

Amen !

JEU D'ORGUE

Cantique 233 : Oh Dieu tu es fidèle

CONFESSION DE FOI

Fortifiés et encouragés par l'écoute de la parole de Dieu, affirmons notre foi :

Je crois en Dieu. Par sa volonté souveraine, il soutient le monde et conduit à son accomplissement.

Contre tout défaitisme et toute fatalité, contre les aveuglements du progrès, il m'offre une alliance vivante, parce que fidèle.

Je crois qu'il n'y a pas d'autre fondement à poser que celui qui est déjà posé : Jésus-Christ.

Il me dit : « Va ! » et donne à ma vie une sûre direction.

Il me dit : « Demeure ! » et j'apprends à m'enraciner en lui.

Je crois en l'Esprit qui m'aide à surmonter les crises, et à refonder ma vie en Dieu. Il comble les manques de ma prière, il m'ouvre au véritable amour.

Je crois que l'Eglise vit d'une réforme permanente, et qu'ainsi seulement elle peut rester fidèle à l'Evangile qui la fonde. Amen

Spontané 821 <https://video.link/w/foivd>

Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.

Comme au commencement aujourd'hui toujours,

Et d'Eternité en éternité, Amen

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

Seigneur notre Dieu, éternel est ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande. Elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénis le Seigneur pour l'avancement de ton règne et Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Préparons-nous à la Sainte Cène, je vous invite à vous lever pour chanter le cantique proposé

*Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples.

Il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le donna à ses disciples en disant : "Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi."

De même, il prit une coupe et après avoir rendu grâce, il la donna à ses disciples en disant : "Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous, pour la multitude en rémission des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.

PRIÈRE DE COMMUNION

Père saint, tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils, pour qu'il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais être séparé de toi. Il a annoncé à tous la Bonne Nouvelle du salut, aux pauvres la miséricorde, aux captifs la délivrance, et aux affligés la joie.

Pour accomplir le dessin de ton amour, il s'est livré lui-même à la mort et, par sa résurrection il a détruit la mort et renouveau la vie. Accorde ton Esprit saint, à nous qui allons partager ce pain et ce vin, afin qu'en les recevant nous soyons faits participants du corps et du sang de Jésus offert pour nous.

Bénis soit tu Seigneur.

Comme Jésus a enseigné à ses disciples nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Spontané : 268 Aec

Oui tu es digne de régner dans notre cœur

Tu es le roi de gloire, Alléluia

Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite. Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez, n'hésiter pas à vous rapprocher, c'est le Seigneur qui nous invite autour de sa table et à participer au repas.

Je vous invite à former un cercle.

FRACTION – ELEVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

Heureux êtes-vous qui participez au repas du Seigneur.

COMMUNION

ENVOI

Le Seigneur Jésus Christ nous a donné son corps et son sang pour notre salut, pour notre pardon et pour notre réconciliation. Soyez encouragés et allez dans la joie et dans la paix du Christ ressuscité. Amen

PRIÈRE D'INTERCESSION

Seigneur, nous te louons pour ta présence qui nous environne.

Tu connais notre coucher et notre lever, tous nos chemins te sont familiers.

Viens en nous éclairer du feu de ton esprit notre intelligence et notre volonté ; combler nos désirs par ta paix, pour que nous ne perdions pas notre temps, notre énergie, notre âme à les assouvir.

Viens derrière nous souffler sur les braises de notre courage et donner à notre vie une nouvelle direction.

Viens devant nous tracer une voie à l'espérance, nous arracher aux enlacements de nos culpabilité et de nos désespoirs.

Viens à nos côtés, pour qu'en te cherchant nous trouvons les visages de nos frères et de nos sœurs, de nos amis et de nos voisins ; ceux de nos ennemis.

Que nous apprenions toujours plus à les aimer et à tisser la confiance.

Nous te le demandons pour nous, mais aussi pour celles et ceux qui ressentent encore plus fortement le besoin d'être entourés.

Nous pensons à nos aînés, tu les connais, et tu pourvoiras.

Merci Seigneur de nous avoir accordé de temps d'écoute de louange et de prière. Bénis soit tu pour les siècles des siècles Amen.

Cantique 616 : Confie à Dieu ta route (1,2,4)
https://youtu.be/1cYyQiTKGtl?si=F_CF90AApSpYZT6Z

EXHORTATION et BÉNÉDICTION

« Accueillez avec douceur la parole plantée en vous et capable de vous sauver la vie. Mais soyez des réalisateurs de la parole et pas seulement des auditeurs qui s'abuseraient eux-mêmes » *Jeacques 1.21-22*

Que la Parole de Dieu nous surprenne et nous saisisse, qu'elle nous gagne et nous entraîne, qu'elle nous persuade et nous décide !

Ne restons pas des auditeurs plus ou moins distraits, mais soyons acteurs et actrices de cette Parole.

Faisons d'elle notre joie, pour ensemble la prodiguer à d'autres.

Après avoir mis des mots sur nos vies, allons maintenant poser des actes sur nos mots, encouragés par celui dont la Parole soutient le monde, L'Eternel, Dieu de Jésus -Christ.

Le Seigneur Dieu vous bénit et qui vous garde,

IL fait briller sa face sur vous et vous accorde sa grâce

IL tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen.

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS
DE MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.**